

# BRÄTZBELLOU LOUELE LOUELEBRÄTZ THOMAS MOSIMANN GEMEINDEPRÄSIDENT LAUWIL

Willkommen, liebe Musikfreunde!

Musiktage in Bretzwil-Lauwil?

Vielleicht haben Sie sich gefragt, ob die Gemeinden „Brätzbel“ und „Louel“ heimlich zur Fusion geschritten sind. Keine Angst, müssen wir nämlich gar nicht. Wir pflegen seit eh und je ein gutes Einvernehmen, arbeiten in vielen Verbänden zusammen, bilden zusammen eine Kirchgemeinde und helfen uns gerne spontan und unbürokratisch aus (die reicheren Brätzbeler häufiger den ärmeren Louelern). Wir sind zwei gesunde und selbstbewusste Gemeinden in reichhaltiger Landschaft, die sich mögen. Und zwei Gemeinden im hinteren Baselbiet, die Wert auf Eigenständigkeit legen und manche Dinge gerne etwas anders machen.

Die Musikgemeinschaft Bretzwil-Lauwil lebt diese Verbindung ganz praktisch vor.

Aus gemeinsamem Spiel ist eine echte Fusion geworden. Wir sind glücklich, einen sehr aktiven Dorfverein zu haben, der mit beiden Dörfern verbunden ist. Das ist modern und entspricht der heutigen Realität, in der sich auch die Traditionsvereine nicht mehr alleine auf Mitglieder stützen können, die auch im namensgebenden Dorf wohnen. Entscheidend bleibt die Verbundenheit eines Vereines mit der Gemeinde. Die Musikgemeinschaft Bretzwil-Lauwil ist nicht nur über die Mitglieder mit beiden Dörfern verbunden. Dies führt in der Konsequenz auch zu mehr Verpflichtungen bei der Umrahmung offizieller und geselliger Anlässe. Wir schätzen diesen Einsatz sehr und möchten ihn an dieser Stelle auch würdigen.

Musik umrahmt unser Leben. Im Dorf lädt sie zum geselligen Anlass, gibt offiziellen Anlässen Würde, bringt Leben in den öffentlichen Raum und macht ganz einfach Freude.

Die bei verschiedenen Anlässen immer wieder gern gehörten traditionellen und modernen Klänge gehören mit zu dem, was wir Heimat nennen und als Verbundenheit zu unseren Dörfern und unserem Lebensraum spüren.

Ich wünsche allen Musikantinnen und Musikanten erfolgreiche und allen Anwesenden gemütliche und fröhliche Musiktage. Sie finden ja ausschliesslich in Bretzwil statt. Lauwil liegt nun doch etwas weiter weg als fünf Minuten Fussdistanz und deshalb ist dies selbstverständlich einfacher und praktischer. Wenn Sie nächstens wieder in diesem Winkel des Baselbiets sind, lade ich Sie herzlich ein nach Louel zu kommen: ins kleine Baselbieter Bergdorf mit grossem Bann über die Jurakämme hinweg und wunderschöner Landschaft.



Prof. Dr. Thomas Mosimann  
Gemeindepresident Lauwil